

## NUESTRO PARTIDO SE MOVILIZA PARA CONSEGUIR AYUDA PARA EL VALIENTE PUEBLO ESPAÑOL

¢ 25.00 envía la Sección de Puntarenas recolectado por el compañero Raúl García. También de Puntarenas recibimos un paquete del c. Rodríguez M.

¢ 27.00 recogidos por las c. Figueroa del Grupo LINA ODENA.

¢ 5.00 envío de R. de R.

53 paquetes de hilo, jabón, botones, cepillos, etc., ha recogido la Célula Luján.

14 paquetes recogidos por la c. Carmen Lyra.

16 paquetes recogidos por el Grupo Lina Odena.

9 paquetes recogidos por la Célula 8 de Mayo.

3 paquetes de la Célula Juanito Mora.

63 paquetes recogidos en los mitines de los sábados en el Partido Comunista.

—0—0—0—

Compañeros de todas las células y secciones: trabajad activamente para conseguir ayuda para los milicianos y sus familias, víctimas del fascismo invasor.

Los sábados de 7 a 10 de la noche en el Salón del Partido las compañeras del Grupo Lina Odena se encargan de recoger los paquetes. En casa de Carmen Lyra y Luisa González se reciben obsequios para España.

## TORNERIA ELECTRICA

de J. E. Valverde e Hijos Sucs.

Los mejores fabricantes de

## SOUVENIRS

Calle 12 Norte - Avenida 8ª bis

TELEFONO 4052



HEROICOS MILICIANOS EN MARCHA HACIA EL FRENTÉ EN DONDE SE LUCHA POR LA DEMOCRACIA. LOS PUEBLOS DE AMERICA NO DEBEMOS ABANDONARLOS EN SU OBRA LIBERTADORA. AYUDEMOSLOS.

# Quién es la canalla?

## Los Trabajadores Revolucionarios..?

### Carmen Lyra se dirige al Presbo. Valenciano

Pienso que el Presbo. Valenciano es uno de los sacerdotes más horados, que tiene Costa Rica uno de los que más han logrado conservar en su ministerio el espíritu cristiano; pienso también que fue sorprendido por un periodista que lo puso deliberadamente a hacer declaraciones contra el Comunismo y a exaltar la figura de Hitler. Así mismo pienso que este sacerdote, absorbiendo por sus ocupaciones no ha tenido tiempo de informar se sino en fuentes fascistas, pues que repite sólo los nombres y los argumentos de que el fascismo ha echado mano para confundir a los pueblos y hacerlos desviar los ojos de sus atrocidades cometidas en

España, en Abisinia, en Austria, en Alemania, en Italia, en Checoslovaquia etc., "el comunismo asolador de Rusia y de España, con sus asesinatos, purgas de sangre, incendios, destierros y martirios" y Stalin, Negrin, Azaña, etc. Si al Sr. Valenciano le horrorizan estos actos cuando son achacados al Comunismo, cómo es que no le horrorizan si son cometidos por los nazis y por los fascistas que obedecen las órdenes de Hitler y de Mussolini y de sus respectivas camarillas? Y la

purga de sangre de Hitler en el año 34 cuando fueron asesinados los lugartenientes de la pequeña burguesía alemana, cuando en Munich fueron oídos en el silencio de las altas horas de la noche los ininterrumpidos alaridos de Rohm el amigo "favorito" de Hitler gritando su inocencia? Eso no lo inventamos nosotros los comunistas deliberadamente para hacer odioso a Hitler: eso lo dijo la prensa de todo el mundo en primera página y a grandes títulos. Basta buscar "Diario de

Costa Rica" o "La Tribuna" de aquel entonces. ¿Y los bombardeos fascistas sobre las ciudades abiertas con niños, mujeres y ancianos despedazados? Entre las instrucciones que los aviadores alemanes tienen que aprender, está aquella de preferir, para dejar caer sus bombas, los barrios populares en donde viven los pobres que por lo general son débiles y no sirven para mejorar la raza. ¿Y la matanza horrible llevada a cabo por la soldadesca de Franco en Badajoz, aquella matanza de "rojos" que dejó empapada en sangre la arena de la Plaza de Toros? Y la masacre de los que huían de

Pasa la pág. Cinco

## El problema del agua...

Viene de la Pág. Primera

Ya San José va a tener agua en abundancia. Más o menos en doscientos litros por segundo lograremos aumentar el caudal y en adelante el problema a resolver será el de la distribución y el de algunas tuberías. La cantidad de agua excedente con que vamos a contar es tan abundante, que probablemente habrá que botar un poco en la misma planta de purificación. Por cierto que tenemos la idea de aprovechar esa agua que no utilizaremos para manejar una pelton que nos produzca energía suficiente para el lavado mecánico de la arena de los tanques.

Ahora bien, ya seguros de que contaremos con esa cantidad de agua, el señor Mora y yo conversamos sobre la posibilidad de darle agua a los barrios que de ella carecen en San José y a los distritos del Zapote y San Francisco de Dos Ríos, el 24 de diciembre, como un presente de navidad. También pensamos en la conveniencia de ayudar con agua al cantón de Curridabat que carece de ella. De este último aspecto del plan se trató en la última sesión ordinaria y se triunfó a pesar de la oposición cerrada del regidor Loria quien

alegaba que Curridabat es un cantón distinto del nuestro y que no estaba de acuerdo en que se le diera agua a San José. Nosotros le replicamos que si queríamos darle agua a Curridabat era por que sabíamos que nos sorbraría en San José; pero que si por cualquier circunstancia eso no ocurría, no le daríamos agua Curridabat.

En cuanto a la segunda parte del plan, es decir, en cuanto al problema del plan, es decir, en cuanto al problema del agua del Zapote y San Francisco, el señor Mora y yo resolvimos planear la cosa y para eso provocamos una reunión en el despacho del Gobernador. Asistió el señor Gobernador, el señor Truque y nosotros dos. Después de alguna deliberación se convino en comenzar a trabajar en el acto para realizar el plan. Y como medida previa, se le ordenó al ingeniero Truque hacer los estudios necesarios para el tendido de la tubería de los tanques de Curribat al Zapote. Se habló también de la forma como se adquiriría el tubo necesario. Al mismo tiempo se dispuso, que una vez aumentado el caudal en la cañería, se le abrirían unas vueltas a la válvula de la calle 11 para hacer

llegar el líquido a los barrios altos de San José que son los que ahora pasan dificultades. Naturalmente, llegando a estos barrios altos también mejorará el servicio en los barrios bajos donde no es muy bueno. Estas fueron nuestras disposiciones. Se le advirtió además al señor Truque que su estudio debería estar terminado hoy jueves temprano a fin de que Mora y yo pudiéramos presentar la moción del caso en la sesión de la noche.

En efecto, ayer mismo comenzó el señor Truque su trabajo. Yo conversé del asunto con el regidor Gei y le expliqué nuestro plan. Este mismo señor regidor se enteró de los estudios del señor Truque.

Así la situación, hoy aparece en el Diario la nota que mencioné al comenzar estas líneas. Según esa nota, la iniciativa de Mora y mía, y el trabajo del Gobernador, Truque y nosotros dos, no es nuestra sino de los señores Loria, Madrigal, Gei, etc. No me parece leal la actitud de esos señores. No me parece tampoco serio el procedimiento del señor Gei. Si es necesario el señor Gobernador y el señor Truque podrán hablar y decir si es cierto o si no lo es, lo que yo dejo relatado.

Creo necesario ahora explicar otra cosa. Mora y yo no hemos pretendido hacer política con nuestro proyecto. Y no podríamos hacerla juntos desde luego que ocupamos posiciones ideológicas completamente encontradas. Ni yo podría estar de acuerdo en que el señor Mora aprovechara el Municipio para darle viento a su Partido, ni pienso que él lo esté en que sea yo el que haga lo mismo. La verdad es que ambos en ésta y en otras iniciativas nos hemos puesto de acuerdo en trabajar por darle a la comunidad obras de efectivo provecho completamente al margen de la politiquería y sus incidencias. Prueba de ello es que nuestro acuerdo del miércoles permaneció en silencio. La prensa no se enteró de nuestros proyectos. Quienes lo han venido a poner en conocimiento del público son otros y por cierto que para incurrir en el ridículo de pretender vestirse con plumas ajenas. La actitud de ellos es la que me obliga a hablar a mí. Todavía tengo que aclarar

esto. No creo que todos los regidores que aparecen en la nota del Diario mencionado, tengan que ver con la maniobra. Sé que la nota fué elaborada por el señor Loria. Estoy absolutamente seguro de que don Tiburcio Padilla, quien sí ha colaborado con lealtad y con eficiencia, sin parar mientes en mezquindades politiqueras, en las buenas obras que ha realizado este Municipio, ignora lo ocurrido. Posiblemente en la misma situación esté el Sr. Guillén y no sé si alguno otro. Pero la verdad es que si ya se nos sitúa en este terreno de lucha mezquina por méritos de campanario, no queda otro camino que poner las cosas en su lugar. Que en esto de la cañería, sobre todo, no resulten con méritos absurdos, precisamente algunas de las personas que más han obstaculizado los proyectos que hoy parecen a punto de culminar con un éxito para la comunidad Josefina.

Gonzalo Pinto

José A. Font Frutos, Secretario de la Municipalidad del Cantón Central de San José, hace constar: Que con fecha nueve del corriente mes de noviembre recibí instrucciones del señor Presidente Municipal don Gonzalo Pinto Hernández de formular la Orden del Día para la sesión que se celebrará esta noche, incluyendo en la misma el siguiente punto: "1º—Plan de nuevos trabajos en la cañería", y para formular la siguiente moción: "Tomando en consideración los estudios practicados para la provisión de agua a los distritos de San Francisco de Dos Ríos y Zapote y el informe favorable del señor Ingeniero de Cañería y Cloacas, se ACUERDA: 1.—Autorizar al referido Ingeniero para que proceda inmediatamente a la ejecución de la obra, de acuerdo con los estudios hechos. 2º.—Aprobar el presupuesto correspondiente. 3º.—Se dispensan los trámites de ley al presente acuerdo y se declara firme". Extendiendo la anterior constancia a solicitud del señor Regidor Pinto en la Secretaría Municipal a las nueve horas y cincuenta minutos del diez de noviembre de mil novecientos treinta y ocho.

José A. Font

## Los Cuatro Generales

(PARA CANTAR)

Los cuatro generales,  
con la quinta Columna  
metida dentro.

Madrid qué bien resistes  
mamita mía  
los bombardeos:  
de las bombas se rien  
mamita mía  
los madrileños.

Marchaos legionarios,  
marchaos hitlerianos  
marchaos invasores  
mamita mía  
a vuestra tierra!  
porque el proletariado  
mamita mía,  
ganó la guerra!

Los cuatro generales  
mamita mía  
que se han lazado,  
oara la Nochebuena  
mamita mía,  
serán ahorcados

Puente de los franceses  
mamita mía  
nadie te pasa:  
porque tus milicianos  
mamita mía,  
qué bien te guardan.

La casa de Velázquez  
mamita mía  
se cae ardiendo;

Apréndalo de memoria

UNA GIGANTESCA OBRA DE AYUDA A LA ESPAÑA REPUBLICANA ESTAN REALIZANDO TODOS LOS PUEBLOS DE AMERICA.

EN MEXICO, CUBA, ARGENTINA, ESTADOS UNIDOS, SE MOVILIZAN ACTIVAMENTE COMITES EN TODOS LOS SECTORES SOCIALES PARA RECOGER ALIMENTOS, ROPA Y MEDICINAS PARA ENVIAR A LOS VALIENTES MILICIANOS VICTIMAS DEL FASCISMO CRIMINAL.

AMIGOS DE LA ESPAÑA LEAL: HACED HOY MISMO UN PAQUETE CONTENIENDO BOTONES, HILO, PAÑUELOS, PEINE, JABON. EN EL PARTIDO COMUNISTA DE SIETE A DIEZ DE LA NOCHE SE RECIBEN PAQUETES.

¡ENVIADLO HOY MISMO! LA LUCHA DE ESTE PUEBLO ES HEROICA: NUESTRA AYUDA DEBE SER INMEDIATA!